



# 新開小だより

～太陽のように ひまわりのように～



学校教育目標

かしこい子  
心ゆたかな子  
たくましい子

令和4年度10月号

児童数 443人



## 学校行事が高める人間力

——「どうすれば、できるか」を考えて

校長 影山 葉子

「暑さ寒さも彼岸まで」とはよく言ったもので、つい先日まで暑かった毎日が嘘のように、朝夕は寒さを感じる日があるほど、陽気は穏やかになってきました。9月になっても夏のような猛暑が続いていましたが、私は毎年、「ヒガンバナが咲けば、涼くなる。」と望みを託し、赤くてちょっと変わった形のあの花が、道端などで突然のように咲き出すのを楽しみにしています。今年もあちこちにヒガンバナが咲き始め、「ああ、過ごしやすくなる。」と安堵しました。

さて、早いもので9月末になると、もう今年度の半分が終わります。いつも思うことで、ヒガンバナもそうですが、コロナ禍であっても変わらずに四季は巡り、その時季になると花を咲かせたり、実をならせたりしています。本当に自然の力ってすごいな、と思っています。

同じく、学校や子供たちもそうありたいと思います。コロナ禍でも、「どうすれば、できるか」を考えて、学校の教育活動、特に行事について進めて行きたい、と考えています。すでに、今年度は修学旅行や林間学校が実施でき、先日は4年生の社会科見学も実現しました。他にも、音楽朝会は参集とオンラインを半分に分けた上で実施しています。

実施した行事を振り返ると、「やっぱり、行事で子供は成長するんだな。」と実感します。もちろん、毎日の授業で「学力」をつけていますが、同じくらい大切

な「人間力」は、毎日の学校生活の中でもそうですし、行事でもってさらに高められるものだな、と思っています。校外で学習するために時間をかけて準備することや仲間と協力して行動すること、実施に関して支援してくれるたくさんの人々に感謝すること…等々、子供たちの心の成長の糧(かて)となっています。

前号、前々号で林間学校や修学旅行を終えての5、6年生の成長ぶりをお知らせしましたが、先日の4年生の社会科見学においても同様でした。子供たちが、説明をしてくださる職員の方々に気持ちのよい挨拶をしたり、声をかけ合ってきたりを守ろうとしたりする姿を見て、「去年のあの3年生が、こんなに頼もしくなって…!」と感慨もひとしおでした。

今学期も運動会をはじめ、行事が続きます。どの活動においても、新開っ子一人一人が「人として大切なこと」を身に付けることができる機会になるよう、コロナ禍であっても、「どうすれば、できるか」を考えながら、私たちは支援を続けます。

### ぼかぼか清掃活動で協力してきれいに。

今年度から、異学年で構成する縦割り班を「ぼかぼか班」と呼んで活動しています。今回は、6月に続いて清掃活動に取り組みました。

ぼかぼか班のリーダーを中心に、清掃場所で分担を確認し、上級生が下級生と一緒に黙々と清掃に取り組みました。やはり、異学年の交流も大切な活動です。



食育インフォメーション  
だより。



ゆかり

9月の給食に「フィンランド献立」がありました。これは、新座市が北欧フィンランドのユヴァスキュラ市と交流をもって30周年を迎えたことからの記念の献立でした。内容は、「こどもパン コーヒー牛乳 ポテトのカップ焼き ロヒ・ケイト」です。さて、新開っ子の反応は…? フィンランド料理の「ロヒ・ケイト」は鮭の切り身の入ったクリームスープですが、これが割と残ってしまいました。栄養士さんと振り返って考えました。子供たちは鮭が嫌いなことはないと思うんだけど…? 魚の臭みがクリームスープと合わなかった? そもそも料理の名前が分からなくて、手を付けなかった? 「もっと料理の説明が必要かもしれない。」と反省。食べる機会の少ないであろう外国の珍しい料理、これからはチャンスがあればおいしく味わえるよう、作り手もさらに工夫します。

10月の行事予定一（今月の生活目標：進んで読書をしよう）

日	曜	行事等
1	土	
2	日	
3	月	あいさつ運動
4	火	社会科見学（3年） 学校開放委員会 スクールカウンセラー来校
5	水	教育支援課訪問 5時間授業
6	木	児童朝会 クラブ活動
7	金	学校運営協議会
8	土	
9	日	
10	月	スポーツの日
11	火	PTA 運営委員会
12	水	生活科見学（1年）
13	木	就学時健康診断（全学年 13:10 下校）
14	金	生活アンケート
15	土	
16	日	
17	月	ガーデンプランナーズ 花植え 10:00 音楽朝会公開リハーサル（5年） 全学年5時間授業（校内研修）
18	火	6年1組授業参観（6校時）※
19	水	音楽朝会（5年発表）
20	木	体育朝会 クラブ活動
21	金	
22	土	
23	日	
24	月	
25	火	
26	水	お話朝会
27	木	運動会全体練習 委員会活動
28	金	運動会前日準備 1～5年5時間 6年6時間
29	土	学校公開日 第46回運動会
30	日	
31	月	運動会振替休業日

【身体障害者福祉のための美術展覧会】



【発明創意くふう展】



【金管バンドクラブ 埼玉県大会金賞受賞！】

9月23日に行われたマーチングバンド埼玉県大会で、金管バンドクラブが見事金賞を受賞しました。おめでとうございます！11月12日の関東大会の活躍にも御期待ください。

【新座市教育委員会 学校訪問について】

10月5日（水）に、新座市教育委員会による学校訪問があります。各クラスで3～5校時に公開授業や研究授業が行われ、その後、教職員の研修会があるため、この日は全学年**14時10分頃下校**となります。よろしくお願いいたします。

【就学時健康診断による下校時刻の変更について】

10月13日（木）は、就学時健康診断（来年度入学予定者の健康診断）があります。そのため、**13時10分頃下校**となります。なお、コロナウイルス感染拡大防止の観点から、今年度も5年生の手伝いは行わないことになりました。  
※当日はココフレンドは開室しません。

【1年2組の担任交代について】



【個人面談について】

個人面談を下記のように行います。今年より、面談日程の調整をGoogleフォームでの回答とさせていただきます。10月12日（水）までにお願います。フォームで回答できない場合は担任まで相談ください。

【面談日程】11/30(水) 12/1(木) 2(金) 5(月) 6(火) 7(水) 予備日 12/9(金)

【下校時刻】面談期間中 全学年 14時25分

【学校から配付する文書について】

3学期から学校便り等、学校から配付する文書をデータで送信いたします。紙の削減と配付時の時間節約を目的としています。移行期間として今月から、紙での配付と同時にスクリーンメールでも送信します。不具合や、4月の登録後にメールアドレスの変更等ありましたら御連絡ください。

【第46回運動会について】

実施日：10月29日（土）

予備日：11月1日（火）その後雨天順延

《当日の日程》…通常どおり通学班で登校

8時50分～ 開会式

9時00分～ 徒競走（1～6年）・団体種目（奇数学年）・表現（偶数学年）

11時00分～ 全校種目

11時20分～ 金管バンド

12時05分～ 閉会式

12時30分～ 1～5年 下校

12時45分 6年下校



※詳細は、後日配付する運動会プログラムを御覧ください。  
※先日スクリーンメールでお知らせしましたが、昼食は取らず、午前中で下校します。

【11月の主な行事予定】

- 1日（火）運動会予備日
- 3日（木）文化の日
- 7日（月）あいさつ運動 生活科見学（2年）
- 8日（火）お話広場 授業参観（高学年）
- 9日（水）児童朝会 授業参観（中学年）
- 10日（木）授業参観（ひまわり学級）
- 11日（金）授業参観（低学年）
- 12日（土）金管バンド関東大会
- 14日（月）県民の日
- 15日（火）生活アンケート
- 16日（水）芸術鑑賞教室
- 17日（木）クラブ活動 持久走前内科検診（希望者のみ）
- 18日（金）ほかほか交流会
- 21日（月）体育朝会 5時間授業（校内研修）  
持久走公開期間（～11月30日まで）
- 22日（火）2学期第2回集金日
- 23日（水）勤労感謝の日
- 24日（木）委員会活動
- 25日（木）ほかほか遊び
- 29日（火）お話広場
- 30日（火）お話朝会 個人面談①